
QUEL EST LE VÉCU DU PREMIER EXAMEN GYNÉCOLOGIQUE
RÉALISÉ PAR LE MÉDECIN TRAITANT CHEZ LES JEUNES

FEMMES ENTRE 18 ET 30 ANS ?

1ER EXAMEN
GYNECO PAR
LE MEDECIN

TRAITANT

L’examen gynécologique
vécu comme une épreuve

Freins à la consultation
par les specialistes

J’ai choisi mon
médecin traitant pour

cet examen

Recette pour un
examen réussi

L’examen gynécologique (EG) fait partie intégrante de l’examen
clinique de la femme.

Source d’appréhension il peut être mal vécu et avoir des
conséquences sur le suivi gynécologique ultérieur.

Le médecin traitant (MT) par sa position de premier recours et
ayant la confiance de ses patientes a une place privilégiée pour
réaliser cet examen.

Étude qualitative réalisée par entretien individuel semi dirigé.

12 femmes (9 incluses) âgées de 18 à 30 ans dans la région
Occitanie ayant eu le premier EG réalisé par leur médecin traitant.

Analyse interprétative phénoménologique.
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Relation de confiance avec le MT est primordiale.

Importance des explications et du consentement qui sont valables pour tout acte en médecine.

Un premier EG qui se déroule bien permet la mise en place d’un suivi.

CONCLUSION

Attentes des femmesDe quoi j’ai peur ?

Idées d’amélioration

Limites de l’examen
gynécologique par le MT

J’avais peur de me retrouver face à une personne
qui ferait un examen gynécologique comme si

j’étais un steak haché sans vie
et froide et sans sentiment quoi.

Parce que je l’ai vécu un peu, pas comme une
trahison mais le fait qu’on m’explique, pas je

comprenais pas et j’avais l’impression presque d’obéir
à ce qu’il me disait sans forcément d’explications.

Elle prend tellement de temps de nous 
accompagner qu’en fait c’est plus agréable de le faire avec son 

médecin que de le faire  dans des
services de gynéco.

Parce que c’est vrai au moment X 
même si c’est une consultation médicale, 

c’est bien d’avoir ce truc là de se dire que si
 finalement  je le sens pas, je le sens pas quoi.

Dès qu'elle va faire une auscultation ou quoi, elle explique
 tout bien avant, comment ça va se passer et du coup 

c’est pour ça que je pense que j’aime bien qu’elle explique comment  
fonctionne le corps et tout ça.

Après je me dis en plus j’ai paaaas de problèmes particulier 
je suis plutôt jeune etc, c’est sur que si j’avais un problème

 gynécologique j'irais plutôt vers une gynécologue.

Franchement, je préfère un examen 
gynécologique à aller

chez le dentiste.

Pour moi le plus important c’est de communiquer, c’est de faire de
 la prévention et euh et surtout de mettre à l’aise je pense que 

s’il y a le combo des trois je pense qu’on peut garder notre médecin
 jusqu'à la fin de notre vie *rigole*

 je pense que c’est le plus important.

On a pas du tout le même rapport avec un
 spécialiste qu’on voit une fois

 ponctuellement.

Euuuuh, je sais pas, que les ustensiles soient
 plus chauds* rigole*.

Jetez un œil à notre 
présentation
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